

Capitanes

(16-06-2023).- Armando Cortés Galicia...

Es el nuevo director general de la Industria Nacional de Autopartes (INA). Este especialista con 15 años de experiencia en el sector público y privado, tiene como principal tarea hacer valer el cumplimiento del Valor de Contenido Regional (VCR) marcado en el T-MEC para las exportaciones en la región en una industria con fuerte crecimiento.

Calorón y apagones

Las altas temperaturas de los últimos días tienen efectos en distintos sectores, pero uno de los más sensibles es el eléctrico.

El miércoles ya se registró una primera señal de que las cosas no pintan bien para este verano. Ese día se rompió el récord de demanda de energía con 50 mil 627 megawatts a las 16:26 de la tarde.

Ayer, a las 17:30 horas la demanda neta de energía fue de 50 mil 435 megawatts, de acuerdo con información del Centro Nacional de Control de Energía.

Las quejas de los usuarios por interrupciones en su servicio eléctrico se replicaron. Ciudades como Monterrey, Mérida, Puerto Vallarta, entre otras, han padecido cortes de energía programados para evitar apagones mayores.

La ola de calor que se vive en el País llega en un momento inoportuno: en mayo entraron en vigor los subsidios a las tarifas que benefician a zonas con altas temperaturas, las nuevas centrales de generación anunciadas por la CFE, empresa que encabeza Manuel Bartlett, no han entrado en operación y las líneas de transmisión funcionan al límite de su capacidad.

Si la tarifa se reduce y hace más calor, el uso de equipos de aire acondicionado aumenta y el sistema eléctrico da muestras de colapso en algunos momentos del día, sobre todo en la tarde-noche.

No fue casualidad que la CFE haya difundido un comunicado en el que llama a los consumidores a hacer un uso más eficiente de la energía y los aparatos eléctricos, con recomendaciones puntuales para equipos de aire acondicionado, que son los que más energía consumen.

Nuevos negocios

La Agencia Marítima Consignataria OSOIALFA, fundada por Daniel Osorio Alfaro y con sede en Veracruz, está en plena expansión como resultado de haber logrado un contrato para el Tren Maya.

Uno de los negocios más exitosos es el transporte de balastro precisamente para este Tren, una de las obras más importantes de la actual Administración. De hecho, se convirtió en el principal proveedor del servicio para mover balastro de esta obra.

Para ello, la empresa ha invertido en una flota de ocho embarcaciones y el mismo número de remolcadores, especialmente diseñados para el transporte de materiales a corta distancia.

Estas barcas tienen una capacidad de 7 mil 300 toneladas cada una y están equipadas con potentes remolcadores de hasta 3 mil 800 caballos de fuerza.

Hasta la fecha, las embarcaciones de OSOIALFA han transportado más de 500 mil toneladas de balastro.

Ahora, la empresa creó una línea de negocio off-shore para atender plataformas marinas y barcos de perforación petrolera.

Además, tienen la intención de participar en proyectos en Coatzacoalcos y Dos Bocas con servicios de apoyo a embarcaciones de altura y exploración en los bloques del Golfo de México.

Centro de distribución

La compañía de origen francés Geodis, que en México lleva Miguel Muñoz, está estrenando un nuevo centro logístico de distribución.

El nuevo almacén se ubica en Cuautitlán Izcalli, Estado de México, y cuenta con una extensión total de 13 mil 500 metros cuadrados. Para su desarrollo fue necesario invertir 20 millones de dólares.

Es una oportunidad para el País porque se prevé que el nuevo centro ofrecerá mil 500 empleos directos.

Los principales clientes serán la empresa ACE Hardware, una empresa de retail que busca proveer a sus propias tiendas, así como a Steve Madden, productora de calzado.

Geodis es una empresa que ofrece diversos servicios de logística en 60 países de manera directa y actualmente cuenta con una plantilla de 46 mil 141 empleados a nivel global.

En buena medida, la apuesta que hace la empresa europea en México es resultado de la tendencia de nearshoring y la posibilidad de poder aumentar las operaciones de comercio exterior con Estados Unidos.

A la caza de talento

Ya lo advertía el Foro Económico Mundial en su informe sobre el futuro del empleo: los trabajos enfocados en tecnologías de la información y de análisis de datos tendrán una fuerte demanda en los próximos años, no sólo en México, sino en el mundo.

Sin embargo, las empresas han batallado para encontrar el talento en ciertas tecnologías como resultado de la elevada demanda y escasez de perfiles tan especializados.

Por ello, resultan valiosas iniciativas como la de Danone, que dirige Silvia Dávila.

La empresa realizará un hackatón en México, es decir, una competencia que ofrece a los participantes la posibilidad de sumarse a Danone como personal especializado en tecnologías de la información y data science.

Durante el evento, los concursantes expondrán sus habilidades y conocimientos en estas áreas, que son las más demandadas por las firmas.

Algunas empresas tendrán que echarle ojo a este tipo de iniciativas si quieren atraer más talento especializado, que tanta falta hace.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-06-16/op251020>

Fecha de publicación: 16-06-2023